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ELTERNVEREIN AM BUNDESGYMNASIUM Wien XIII 

PROTOKOLL der Hauptversammlung des Elternvereins vom 25. Septem-
ber 2019 

ZVR-Zahl 144116360 
Fichtnergasse 15, 1130 Wien, www.fichtnergasse.at/elternverein  
Die Sitzung fand am Mittwoch, den 25. September 2019 von 18:00 Uhr – 19:45 Uhr im 
Festsaal statt. 

Anwesende: 35 Personen 

1. Begrüßung und Vorstellung der Tagesordnung durch den Obmann 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Tagesordnung wird angenommen, es werden 

keine Ergänzungen gewünscht. 

Begrüßung der neuen Elternvertreter_innen der 1. Klassen, ein Dankeschön an ihr Enga-

gement. 

2. Bericht der Direktorin 

2.1.Schulbeginn: 

Administration: Der Wechsel in der Administration hat einige wenige Anfangsschwierig-

keiten mit sich gebracht.  

Tagesbetreuung: Die Organisation der Tagesbetreuung ist jedes Jahr eine große Her-

ausforderung. Alle Wünsche konnten berücksichtigt werden. 

Lehrer_innenteam: Wir haben mit dem heurigen Schuljahr einige neue Lehrer_innen in 

das Team aufnehmen können. Diese Woche konnte noch der fehlende Sportlehrer für 

die 8. Klassen gefunden werden.  

Reifeprüfung: Beim Herbsttermin sind noch einige Kandidaten/-innen angetreten. Die 

schriftlichen Prüfungsergebnisse sind noch nicht bekannt 

Wiederholungsprüfungen: Von 58 Kandidaten/-innen haben 43 die Prüfungen positiv er-

ledigt. 

2.2.Bildungsdirektion: 

Am 02.12.2018 wurde die neue Bildungsdirektion gegründet, die in eine Bildungsregion 

West und Ost gegliedert ist. Jede Region hat einen Präsidialbereich und einen pädago-
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gischen Dienst. Unsere Schule gehört zur Bildungsregion West. De facto hat die Neuor-

ganisation gegenüber dem bisherigen System für uns keine wesentlichen Auswirkungen.  

2.3.Brandschutzkontrolle: 

Herr Prof. Herzog ist Brandschutzbeauftragter im Lehrer_innenteam. Der Brandschutz-

beauftragte der Bundesimmobiliengesellschaft hat die vielen Sofas in unserer Schule 

beanstandet. Im Sommer wurden daher alle kaputten Sofas weggeräumt, was einen gar 

nicht so unerheblichen finanziellen Aufwand mit sich brachte. Auch die Sitzgarnitur in der 

Bibliothek muss noch entsorgt werden, da sie nicht feuerfest ist. Leider sind die Sofas 

auch mit feuerfesten Überwürfen nicht erlaubt. Ebenfalls werden Kaffee- und Teekocher 

in den Klassenzimmern nicht akzeptiert. Bis 10.10.2019 müssen alle beanstandeten 

Möbel und Geräte aus dem Schulgebäude entfernt sein.  

2.4.Buddies, Peers: 

Die Unterstützung der Erstklässler_innen durch „Buddies“ bewährt sich jedes Jahr. Die 

Arbeit mit den Peers (z.B. Streitschlichter) wird reformiert. Dabei bringen sich die Schü-

ler_innen selbst ein. Frau Prof. Sluka und Frau Herr Prof. Haselmayer haben sich mit 

den Peers dazu intensiv beschäftigt. Das Verantwortungsbewusstsein der Peers soll ge-

stärkt werden. Die Peers werden eine fundierte Ausbildung zu diversen Themen wie 

Streitschlichten bekommen.  

2.5.Digitale Ausstattung: 

Die Ausstattung der Klassenzimmer wurde im Sommer fertig gestellt. Wunschgemäß 

wird jetzt zusätzlich noch der Werksaal entsprechend eingerichtet. 

2.6.Elektronisches Klassenbuch: 

Die Vorbereitungen dazu finden bereits statt. Das elektronische Klassenbuch soll bis 

Ende des Schuljahres eingeführt werden.  

2.7.Festsaal: 

Der Festsaal wurde mit transportablem Lautsprecher, Mikrophon und Leinwand ausge-

stattet. Auch die Akustik soll noch etwas verbessert werden. Die BIG hat sogar den 

Wunsch für eine Klimaanlage aufgenommen. Ein Konzept wird erstellt. 

2.8.Earth Strike Demo am 27.09.2019: 

Das Bildungsministerium hat die Teilnahme im Rahmen von Projekten ermöglicht. Einige 

Klassen unserer Schule werden teilnehmen. 

2.9.Am Tag der Wr. Schulen (09.10.) sind die Schultüren offen, es wird jedoch kein Pro-

gramm geboten. Ein normaler Unterricht ohne Schularbeiten und Tests findet statt. Es 

wird wieder um Unterstützung von der Elternseite gebeten. Ebenso beim Tag der offe-
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nen Tür, bei dem es ein Programm gibt. Dabei präsentieren die Schüler_innen (mit 

Freude!) die Schule. Das kommt bei den Besuchern/-innen sehr gut an. 

2.10.Am 03.10.2019 findet die Schulsprecher_innenwahl statt.  

2.11. School Fox wird eingeführt, 16 Klassen sind interessiert. Dabei werden die Eltern mit-

einbezogen. School Fox ist eine gesicherte Kommunikationsplattform. Bei Fragen 

dazu steht seitens des EV Marcus Dekan zur Verfügung. 

2.12. Erzählungen von Vertriebenen im 2. Weltkrieg, organisiert von Herrn Prof. Kadan: Die 

Schwester eines vertriebenen Schülers aus unserer Schule hat uns besucht und ihre 

unglaubliche und schreckliche Geschichte erzählt. Hr. Gogl hat diesen Austausch mit 

einem ORF Team begleitet. Wahrscheinlich wird darüber ein Fernsehbeitrag gesendet, 

diesbezüglich werden die Eltern noch informiert.  

2.13. „Geschichte erleben“: Vorstellung des Projekts durch Herrn Andreas Schöll (auch El-

ternvertreter in unserer Schule): Er macht seit Jahren Ehrungen für Personen, die 90 

Jahre plus sind. Dabei entwickeln sich immer wieder interessante Erzählungen. Wir 

haben ein Projekt mit den Schulen Fichtnergasse und Wenzgasse für die 6. Klassen 

ins Leben gerufen. Jugendliche und Personen, die den 2. Weltkrieg und vielleicht sogar 

die Zwischenkriegszeit erlebt haben, werden sich in Arbeitsgruppen austauschen. Per-

sönliche Geschichten der Menschen, Geschichtsmosaik, Dokumentation, Geschichte 

aus 1. Hand stehen dabei im Vordergrund. 

2.14. FRAGEN VON ELTERN 

Es wurden Schulbücher ohne Sticker und Bücher mit Sticker verteilt.  

Die Sticker werden bereits nachgeliefert.  

Wäre es möglich, dass sich die Mathematik-Professoren bei den Büchern abstimmen?  

Es gibt bereits Absprachen zwischen den Lehrern/-innen.  

Warum ist der EDV Unterricht in der 2. Klasse wenig bis gar nicht präsent? 

In der ersten Klasse gibt es extra Unterricht (IKT) zu diesem Thema. Ab der 2. Klasse 

wird die digitale Grundbildung (DigiComp8) in den Unterricht integriert. Dazu gibt es ei-

nen Lehrplan.  

Die Laptop Klasse (war ein Probelauf) wird weitergeführt.  

Frau Direktor Reh sowie Herr Loske, Obmann des Elternvereins, freuen sich die langjäh-

rige gute Zusammenarbeit fortzusetzen.  
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3. Bericht des Obmanns 

3.1.Leistungen des Elternvereins (EV) in den letzten Jahren: 

Unterstützung von Schülern/-innen bei Sprachreisen, Schikursen, Ausflügen etc. die Bil-

dungsdirektion (ehemals Stadtschulrat) ist eine Beihilfe für Veranstaltungen, die länger 

als 5 Tage dauern, von EUR 190.- vorgesehen. Diese bitte immer zuerst beantragen, 

weil sie die Basis für die Unterstützung durch den EV ist.  

Auf der Homepage finden sich die notwendigen Informationen und Formulare. Nur Mit-

glieder können eine Unterstützung beantragen. 

Unterstützung der Tutoren/-innen: Prof. Seltenreich hat die Organisation an Herrn Mag. 

Schiller übergeben.  

Anmerkung: Tutor_innen der Oberstufe lernen mit Schülern_innen der Unterstufe. 

Weitere finanzielle Unterstützungen für:  

- zusätzliche Schilehrer_innen bei den Schikursen. Damit sind Kleingruppen möglich. 

- Workshop „Cleverer Umgang mit Smartphone & Co“ 

- Maturafeier, Grillfest, Frühstück nach dem Ball 

- Preise und Gutscheine für diverse Wettbewerbe 

- IT-Großprojekt 

- digitale Spiegelreflexkamera 

- Nano-Chemie-Experimentierkasten 

- Mitteilungshefte in den 1. Klassen (Teil des Projekts „Sanfter Schuleinstieg“) 

3.2.Spinde: Die € 25.-, die am Schulanfang zu zahlen sind, stellen eine Miete und keine 

Kaution dar. Damit werden vom EV die Spinde instandgehalten, Schlüssel ersetzt und 

Neuanschaffungen von Spinden ermöglicht. Zurzeit gibt es nur für 1/3 der Schüler_innen 

Spinde. Kleinere Spinde für die Laptopklassen werden derzeit überlegt.  

Elternanfragen:  

Hat man sich schon überlegt pro Spind zwei Schlüssel auszugeben? Das wäre eine bil-

lige Variante, mit weniger Spinden auszukommen.  

Obmann: Derzeit gibt es nur 2 Schlüssel pro Spind, wobei einer beim Schulwart bleibt. 

Wir werden uns erkundigen, was zusätzliche Schlüsseln kosten.  

Zumindest für die Wanderklasse sollte es Spinde geben.  

Die Vergabe der Spinde sollte nicht am 1. Schultag stattfinden. Das ist zu viel Stress.  
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3.3.Schülerunfallversicherung: Der EV hat unabhängig von einer Mitgliedschaft für alle 

Schüler_innen des BG XIII eine Unfallversicherung für Unfälle in der Schule aber auch 

in der Freizeit (Basisabsicherung) abgeschlossen.  

3.4.IT Großprojekt: Der EV hat dieses Projekt massiv unterstützt. Ein Teil der Kosten konnte 

durch Einnahmen im Zuge des Jahresberichts gegenfinanziert werden.  

3.5.Jahresbericht: Die Druckkosten übernimmt der Verein der Alt-Hietzinger. Ein neues Leh-

rer_innenteam hat seit einem Jahr die Arbeit übernommen. Der EV bringt sich verstärkt 

ein. Der Obmann hat die Inserate übernommen und freut sich, dass wir nach Abzug aller 

Kosten einen Reingewinn von über € 6.200,- erzielen konnten. 

3.6.Der EV ist vertreten im Schulgemeinschaftsausschuss (SGA), bei der Vereinigung der 

Alt-Hietzinger, beim Elternabend der 1. Klassen und üblicherweise auch bei der Antritts-

konferenz (heuer entfallen, da diese im Rahmen eines Lehrerausflugs stattgefunden 

hat). 

Was ist der EV? Der EV ist eine Interessensvertretung für alle Eltern, die ein Recht auf 

Information, auf Anhörung und Mitbestimmung haben. Die Mitgliedschaft ist freiwillig. 

Letztes Jahr waren knapp 75% der Eltern Mitglieder. Unser Ziel sind 80%! Der Mit-

gliedsbeitrag ist pro Familie (unabhängig von der Anzahl der Kinder) natürlich nur einmal 

zu bezahlen. Um Erlassung des Mitgliedsbeitrags kann angesucht werden. Nochmaliger 

Hinweis: Nur Mitglieder können eine Unterstützung bekommen. 

4. Bericht des Kassiers: 

Jahresabschluss Schuljahr 2018/19 (1.9.2018 – 31.8.2019)  

Kontostand mit 31.8.2019: 

Girokonto: ca. EUR 25.000,- 

Treuhandkonto („EDU-Card Deposit“): ca. EUR 2.000,-  

Gesamt: Ca. EUR 27.000,- 

5. Bericht der Rechnungsprüfer_innen/Entlastung des Kassiers und des Vorstands 
Der Abschluss wurde geprüft und in Ordnung befunden. Das Ergebnis wurde schriftlich mit-

geteilt.  

Antrag auf Entlastung des Kassiers: einstimmig angenommen 

Antrag auf Entlastung des Vorstandes: einstimmig angenommen 
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6. Wahl des Vorstandes, der Rechnungsprüfer und der Mitglieder des Schulgemein-

schaftsausschusses gemäß Aushang im Schulgebäude und Veröffentlichung auf der 
Homepage des Elternvereins  

(ww.fichtnergasse.at/elternverein) 

6.1.Wahlvorschlag für die Wahl der Vorstandsmitglieder für das Schuljahr 2019⁄20 

Obmann:     Philipp LOSKE 

Schriftführerin:    Christina RIEDL  

Kassier:     René ALEXIEWICZ 

Stellvertretende Obfrau:   Kirsten SCHMIT-ROCHHART 

Stellvertretender Obmann: Andreas SCHÖLL 

Stellvertretender Schriftführer:  Marcus DEKAN 

Stellvertretender Schriftführer:  Bernhard MAIER 

Kassier Stellvertreter:  Thomas FIXL 

Kassier Stellvertreterin:   Tamara EXL 

Abstimmung: Wahl des Vorstandes: einstimmig angenommen 

6.2.Wahlvorschlag für die Wahl der Elternvertreter im Schulgemeinschaftsausschuss 

(SGA) für das Schuljahr 2019⁄20 
SGA-Mitglieder:   SGA-Stellvertreter: 

Philipp LOSKE   Andreas SCHÖLL 

Kirsten SCHMIT-ROCHHART Christina RIEDL  

René ALEXIEWICZ  Thomas FIXL 

Abstimmung: Wahl der SGA-Vertereter: einstimmig angenommen 

6.3.Wahlvorschlag für die Wahl der Rechnungsprüfer für das Schuljahr 2019⁄20 

Rechnungsprüferin:  Elisabeth SPOHN 

Rechnungsprüfer:   Herwig SCHNEIDER 

Abstimmung: Wahl der Rechnungsprüfer: einstimmig angenommen 

6.4.Vorstellung der Personen im Vorstand und der Rechnungsprüfer 
Ein großer Dank ergeht auch an Christoph Holzweber für die technische Unterstützung 

des Vorstandes als IT-Beauftragter und Webmaster. 

7. Ausblick auf die Elternvereinsarbeit im Schuljahr 2019/20 durch den Obmann 

- Unser Beitrag gegen Mobbing und ähnliches Fehlverhalten  
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o Bitte darauf achten, dass ihr und eure Kinder auch beim Verfassen von Nachrich-

ten und Postings sachlich und fair bleibt 

- Beim Schriftverkehr mit dem EV bitte immer zum Namen (evtl. auch des Schülers) auch 

die Klasse und eine evtl. Funktion angeben. 

- Datenschutz: Wir verfügen im EV über keine Daten im Sinne des Datenschutzes. Die 

Datensammlungen erfolgen in den Klassen, daher bitte auf die klasseninternen Daten-

schutzerklärungen achten. Wichtig ist uns, dass weiterhin der Informationsfluss gewahrt 

bleibt und auch ausgebaut wird. Wir wollen wichtige Informationen an die Eltern bringen.  

- Mitarbeit im EV: Ich ersuche alle, die an einer Mitarbeit im EV interessiert sind, sich bei 

mir zu melden. 

- Homepage: Auf der Homepage gibt es viele Informationen. Aufgrund der vielen Ände-

rungen sind derzeit die Schulkosten nicht aktuell, diese müssen noch überarbeitet wer-

den. 

- Elektronisches Klassenbuch: Auch der EV fordert vehement das elektronische Klassen-

buch ein.  

- Optimierung der Ausstattung aller Klassenzimmer: Der EV bemüht sich die Ausstattung 

der Klassenzimmer ständig zu verbessern. 

- Neuanschaffung von Spinden: Dieser Punkt wird in der Ausschusssitzung noch disku-

tiert. 

- Jahresbericht 2019/20: Wir werden auch im kommenden Schuljahr die Erstellung des 

Jahresberichtes kräftig unterstützen. 

- Termine:  

o 09.10.2019   Tag der Wiener Schulen 

o 29.11.2019   Tag der offenen Tür 

o 05.12.2019   Elternsprechtag 

o 28.01.2020   79. Ball der Alt-Hietzinger 

8. Festsetzung des EV-Mitgliedsbeitrages für das Schuljahr 2018/19 

Antrag des Kassiers auf Beibehaltung der EUR 35.-: einstimmig angenommen 

Als Zahlungsziel wird Ende November vorgeschlagen. 

Anmerkung: Die Eltern sind Mitglieder des EV und zahlen daher immer nur einmal (auch 

wenn sie mehrere Kinder an der Schule haben). Wenn an anderen Schulen bereits ein EV-
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Beitrag bezahlt wird, dann kann der Betrag, je nach Anzahl der Schulen, halbiert, gedrittelt 

etc. werden. Bitte bei der Zahlung die Anzahl der Kinder an anderen Schulen angeben. 

9. Antrag über das autonome Budget mit EUR 6.000,- und über die laufenden Kosten mit 
EUR 1.800,-: einstimmig angenommen 

(Anmerkung: Über diese Budgetposten bestimmt der Vorstand nur im engen Kreis. Mit dem 

autonomen Budget werden Schüler aus finanziell schwächeren Familien unterstützt) 

10.Allfälliges  

- Eltern ersuchen um Verbesserung der Schul-Homepage (Kalender, Informationen) 

Gefertigt 

Christina Riedl 
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